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An den Vorsitzenden des Ausschusses für Umwelt, Klima, Verkehr 
und Strukturwandel

Herrn Franz-Michael Jansen
An der Vogelstange 7
52511 Geilenkirchen

Fraktionen im Kreistag z. K.

30.10.2023

Antrag gem. § 5 GeschO zur Beratung im Umweltausschuss
Alleen an Kreisstraßen

Sehr geehrter Herr Jansen,

Bäume zu erhalten und neue zu pflanzen, um das Kleinklima zu verbessern und den Klimawandel zu
bekämpfen, sind das Gebot der Stunde. Die Alleen in unserer Kulturlandschaft leisten dazu einen
wichtigen Beitrag. Daher ist es wichtig, unsere Baumalleen zu pflegen und zu erhalten. Das Land
NRW  hat  die  Wichtigkeit  von  Alleen  erkannt  und  fördert  den  Erhalt  und  die  Wieder-  bzw.
Neuanpflanzung von Alleen entlang außerörtlicher Straßen.

Als Mitglied der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen und Kreise hat  sich der Kreis
Heinsberg dem Ausbau der Fahrradwege verpflichtet. Daher ist die Verbindung von Fahrradwegen
und Baumalleen naheliegend zur Erreichung beider Ziele. Beim notwendigen Grunderwerb würden
Radwege und Baumalleen gemeinsam und mit genügend Abstand geplant, um den Wurzelbereich
bzw. die Fahrbahndecke zu schützen. Die Radwege garantieren der Radfahrer*in eine sichere und
komfortable Möglichkeit, mit dem Rad von A nach B zu kommen; die Bäume an den Radwegen
bieten der Radfahrer*in  Schutz und Schatten.  Für  den motorisierten Fahrzeugverkehr  bieten die
Radwege Schutz vor einem Frontalzusammenstoß, wenn sie die Gewalt über ihr Fahrzeug verlieren.

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen beantragt daher:

Die  Verwaltung  des  Kreises  Heinsberg  wird  beauftragt,  zu  prüfen,  welche  Baumalleen  an  den
Kreisstraßen mit neuen Bäumen ausgestattet werden können, um den Alleencharakter zu erhalten,
bzw. wiederherzustellen, z.B. an der K29 und K31. Weiterhin soll  die Verwaltung prüfen, welche
Kreisstraßen sich zur Umwandlung in Alleen eignen würde.
Ebenfalls  soll  geprüft  werden,  bei  welchen  Radwegen  im  Radwegekonzept  zusätzlich  Alleen
gepflanzt werden können.

Mit freundlichen Grüßen

   

Hans-Josef Dederichs Jörg van den Dolder
Kreistagsabgeordneter Fraktionsvorsitzender


